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Ausschuss für Sport 
 

Niederschrift 
der 06. Sitzung des Ausschusses für Sport 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 22.11.2023 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende 17:55 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Konferenzsaal  

 
 
Anwesend: 

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Ralf Klingschat  
Herr Michael Philippen  

Mitglieder 
Herr Frank Fanter  
Herr Jonathan Göbel  
Herr Thomas Melms  
Herr Clemens Sommer  

Vertreter 
Herr Vincent Kracht Vertretung für Herrn Mathias Miseler 
Herr Marco Schröder Vertretung für Frau Ann Christin von  

Allwörden 

Protokollführer 
Frau Madlen Zicker  

von der Verwaltung 
Frau Dr. Sonja Gelinek  
Herr Jörn Tuttlies  

Gäste 
Herr Robert Gränert  
Herr Dr. Georg Weckbach  
Herr Winfried Degner 
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Tagesordnung: 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 05. Sitzung des Ausschus-

ses für Sport am 27.09.2023 
 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen - keine  
   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Reparaturarbeiten HanseDom  
   
 4.2   Große Runde des Sports  
   
 4.3   Vorstellung des Projektes "Fussballfest 2024"  
   
 4.4   Verschiedenes  
   
 8   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Sport sind 8 Mitglieder anwesend, womit die Be-
schlussfähigkeit gegeben ist. 
Die Sitzung wird durch den 1. stellv. Ausschussvorsitzenden, Herrn Ralf Klingschat, geleitet.  
 
Es erfolgt eine Tonträgeraufzeichnung.   
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen und Ergänzungen bestätigt.  
     
Abstimmung:   8 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen   
 
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 05. Sitzung des Ausschusses für Sport 

am 27.09.2023 
 
Die Niederschrift der 05. Sitzung des Ausschusses für Sport am 27.09.2023 wird ohne Ände-
rungen/Ergänzungen bestätigt.  
     
Abstimmung:  7 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 1 Stimmenthaltung  
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen - keine 
 
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
zu 4.1 Reparaturarbeiten HanseDom 
 
Herr Klingschat gibt einführende Worte zum Thema. 
 
Tuttlies führt aus, dass die Lüftungsanlage repariert wurde. Der Auftrag für die defekten 
Mischbatterien wurde ausgelöst sowie wurde auch hier die Reparatur vorgenommen.   
 
Herr Klingschat bedankt sich für die Ausführungen.  
 
Es gibt keine Fragen seitens der Ausschussmitglieder.  
 
zu 4.2 Große Runde des Sports 
 
Herr Klingschat führt in den Tagesordnungspunkt ein.  
 
Frau Dr. Gelinek teilt mit, dass die Große Runde des Sports am 28.11.2023 um 17 Uhr statt-
findet. Sie lädt die Ausschussmitglieder ein, bereits um 16:30 Uhr an der offiziellen Einwei-
hung des Sportcampus Andreas Behm teilzunehmen.   
 
In Abstimmung mit dem Sportbund der Hansestadt Stralsund wurden verschiedene The-
menbereiche entschieden, welche in Workshops erarbeitet werden. Weiterhin erfolgen Vor-
stellungen von zwei Veranstaltungen im Jahr 2024.  
 
Der stellv. Ausschussvorsitzende Herr Klingschat begrüßt es sehr, wenn die Mitglieder des 
Ausschusses an der Großen Runde des Sports 
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zu 4.3 Vorstellung des Projektes "Fussballfest 2024" 
 
Herr Albert und Herr Burmeister bedanken sich für die Möglichkeit der Vorstellung des Pro-
jektes im Ausschuss für Sport. Sie stellen die Veranstaltung mittels einer Präsentation vor, 
welche in der Anlage beigefügt ist.  
 
Herr Klingschat bedankt sich für die Ausführungen. Er sieht dies als interessantes Projekt an, 
welches die Kinder- und Jugendarbeit fördert und begrüßt dieses Vorhaben ausdrücklich.  
 
Herr Philippen ist erfreut über die Eigeninitiative der Initiatoren.  
 
Der stellv. Ausschussvorsitzende schließt den Tagesordnungspunkt.    
 
zu 4.4 Verschiedenes 
 
Herr Klingschat teilt mit, dass sich ein Gast an den Ausschuss für Sport, bezüglich des aktu-
ellen Zustandes der Marie Curie Turnhalle, gewandt hat. Herr Klingschat beantragt das Re-
derecht für Herrn Winfried Degner, welches einstimmig erteilt wird.  
 
Herr Degner spricht die Störungen und Mängel in der Marie Curie Turnhalle an, um Auf-
merksamkeit zu erzeugen und Fragen zu stellen sowie um Änderungen herbeizuführen. Er 
teilt mit, dass er vor allem für die Volleyballer, welche dort trainieren und ihre Spiele ausfüh-
ren, sowie dem PSV, SV Medizin und Gastteams spricht. Herr Degner erwähnt, dass die 
begrenzten finanziellen Mittel bekannt sind. In diesem Jahr haben sich jedoch mehrere klei-
ne und große Störungen, Einschränkungen und partielle Überraschungen gezeigt, die in der 
Turnhalle aufgetreten sind.  
 
Die Sportler/innen und Vereine sind wegen der Unzulänglichkeiten, speziell im Sanitätsbe-
reich, beunruhigt. Herrn Degner stellt sich die Frage, ob die energetische Sanierung noch 
immer nicht vollendet ist. Er merkt an, dass einige Maßnahmen nicht erfolgten, wie zum Bei-
spiel die Prellwand, die Dachsanierung und die Reparatur der Fensterbänder. Dazu kommen 
die wiederholten Störungen und Einschränkungen in der Nutzung der Sanitäreinrichtungen, 
als auch Nässeschäden. Die Folgen sind längerfristige Einschränkungen in der Hallennut-
zung aufgrund Trocknungsmaßnahmen. Er möchte von der Verwaltung erfahren, welche 
Maßnahmen aktuell getroffen werden sowie was notwendig und machbar wäre, um eine 
Stabilität der Hallennutzung zu erzeugen. Er merkt ferner an, dass es in der Halle zugig und 
kalt ist. 
 
Herr Klingschat bedankt sich für die Ausführungen und bittet die Verwaltung um Stellung-
nahme.  
 
Herr Tuttlies führt aus, dass er Anfang des Jahres im Ausschuss dargestellt hat, welche 
Ausgaben und Investitionen in den einzelnen Sportstätten getätigt wurden und welche fol-
gen. In der Marie Curie Turnhalle wurden in einen neuen Sportboden, in neue Hallenbe-
leuchtungen sowie in eine Akustikdecke investiert. Herr Tuttlies fügt hinzu, dass das Projekt 
Prellwand noch offen steht und nächstes Jahr Erledigung finden wird. Im letzten Jahr wurde 
die Dachsanierung durchgeführt, welche an dem großen Graffiti sowie mit der erneuerten 
Giebelseite erkennbar ist. Es ist korrekt, dass in den Sanitäreinrichtungen immer wieder auf-
grund des Alters der Halle Vorfälle auftreten und bittet um Verständnis.   
 
Herr Philippen merkt an, dass in den letzten Jahren in der Halle viele Sanierungsmaßnah-
men erfolgten. Die Kosten für Reparaturen sind immens gestiegen. Er verdeutlicht, dass die 
Verwaltung alles daran setzt, den Sport in den Turnhallen zu ermöglichen und bittet um Ver-
ständnis der Sportler/innen bei temporären Einschränkungen.  
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Der stellv. Ausschussvorsitzende bittet um regelmäßige Berichterstattung der Verwaltung im 
Ausschuss für Sport über die Instandhaltungsmaßnahmen der Sportstätten in der Hanse-
stadt Stralsund.  
 
 
Herr Tuttlies möchte weitere Punkte unter dem TOP Verschiedenes mitteilen. 
 
Es besteht die Möglichkeit für Vereine die Schwimmhallte der Marinetechnikschule zu nut-
zen. Aufgrund beschränkten Zeiten und festgelegten Rahmenbedingungen haben aktuell 2 
Vereine das Angebot angenommen. Alle entsprechenden Vereine wurden über die neue 
Möglichkeit informiert.  
 
Hinsichtlich der Errichtung einer eigenen Schwimmhalle wurden in diesem Jahr Kosten für 
eine Studie bereitgestellt. Es wurden die Modelle aus der Studie des Jahres 2014 aufgegrif-
fen. Diese sollen neu berechnet und auf den aktuellen Stand gebracht werden. Im Anschluss 
wird eine Betriebsfolgekostenuntersuchung erfolgen. Er möchte die Ergebnisse der beiden 
neuen Studien in der Sitzung des Ausschusses im Februar 2024 vortragen.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Philippen teilt Herr Tuttlies mit, dass die Arbeiten an dem Kunstra-
senplatz an der Kupfermühle laufen. Die Witterungsverhältnisse sind seines Erachtens nach 
in dem Bauablaufplan inkludiert.  
 
 
Der stellv. Vorsitzende Herr Klingschat stellt fest, dass im nichtöffentlichen Teil kein Redebe-
darf vorliegt und schließt somit die 07. Sitzung des Ausschusses für Sport.  
 
 
 
   
 
 
 
gez. Ralf Klingschat    gez. Madlen Zicker 
stellv. Vorsitzender    Protokollführung 
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